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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
Tél. 03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 

CONSEIL DE QUARTIER « CARNOT-GARE / LA CLOCHETTE » 
COMPTE RENDU DE LA REUNION  DU MARDI 11 OCTOBRE 2022 

18H30-20H30 –  Maison des associations avenue Gounod  
 

Etaient présents : 
o Mme Khadija AHANTAT, adjointe au Maire chargée des relations avec les 

associations caritatives, référente des quartiers « Frais-Marais », « Carnot-gare/la 
Clochette » 

Collège habitants : 
o M. Jimmy BIA  
o Mme Claire CADART 
o Mme Corinne CARTON 
o Mme Marie-Anne DUFRENOY 
o M. Alexy DUVAUT-ROBINE 
o M. Francis FREMAUX 
o M. Christian LEGAREZ  
o M. Daniel SELLIER 

Collège associations : 
o M. Djamel CHERIF, la bouée des jeunes 

 
o Mme Bernadette CAPELLE, directrice du service démocratie participative  

 
Etaient excusées :  

o Mme Anaëlle GOTHIERE 
o Mme Sophie WILLIOT, le pré d’Anchin 

 
Etaient absents :  

o M. Maxime DECUPPER-LAUD, conseiller municipal, délégué aux événements  
sportifs et au quartier « Carnot gare / La Clochette » 

o Mme Patricia BOULAN 
o M. Yannick MEURICHE  
o M. Mustapha VOISIN 

 
 

Mme AHANTAT souhaite la bienvenue à chacun et chacune pour cette réunion 
de préparation de l’assemblée générale.   

Mme AHANTAT démarre la réunion suivant l’ordre du jour établi.  
 
I – RETOUR SUR LE CONSEIL DE QUARTIER -  DU 07 JUIN 2022 
 

1) Eglise St Pierre – éclairage public : 
Suite aux dysfonctionnements signalés, des boites de dérivation ont été changées 

et des modifications de câblage réalisées. Les défaillances « intempestives » étaient causées par un 
défaut sur un câble d’alimentation.  

Il semble néanmoins que des problèmes persistent. Un membre du conseil de 
quartier propose d’aller vérifier sur place et d’alerter Mme AHANTAT si cela perdure.  
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2) Maison de quartier de la Clochette :  
Les tuiles menaçant de tomber ont été remises en place. 
 

3) Rue Méhul :  
Les potelets tordus signalés vont être remplacés. 

 
4) Santé mentale : 

Le conseil local de la santé mentale a proposé le 13 septembre 2022 une séance 
de sensibilisation aux habitants et professionnels des QPV  ainsi qu’aux membres des conseils de 
quartier sur le thème de  la santé mentale. 

Mme AHANTAT invite Mme DUFRENOY à faire part de son ressenti suite à 
cette matinée. 

Cette matinée fut très riche en échanges. Elle a permis d’avoir une approche sur 
ce qu’est la santé mentale, comment on peut la détecter,… A l’issue de cette rencontre, certains 
participants se sont inscrits à des formations de secourisme. 

D’autres demi-journées s’organisent prochainement, notamment sur l’éco-
anxiété.  

 
En parallèle, la question des personnes sans domicile fixe et l’aide que l’on peut 

leur apporter en matière de logement est posée. Il convient d’appeler le 115 qui se charge de 
centraliser et de réorienter vers les structures pouvant proposer un hébergement.  

 
 

II– RETOUR SUR LA PRESENTATION DU FUTUR P.L.U. DU 8 SEPTEMBRE 2022 : 
 

Mme AHANTAT remercie les membres du conseil de quartier qui furent 
nombreux à participer à la présentation du futur Plan Local d’Urbanisme par Mme STIERNON 
et le service urbanisme le 8 septembre dernier à la maison des associations de l’avenue Gounod. 

Mme AHANTAT insiste sur le fait qu’il est impératif que les personnes fassent 
part de leurs remarques auprès du commissaire enquêteur entre le 14 novembre et le 16 décembre 
2022. 

L’intégralité des documents est consultable au service urbanisme, en mairie.  
 
Un membre du conseil de quartier évoque l’ADOPTA (Association pour le 

Développement Opérationnel et la Promotion des Techniques Alternatives) et propose qu’une 
visite inter-conseils de quartier puisse s’y organiser. 

 
 

III– RETOUR SUR LA DEAMBULATION DU SAMEDI 10 SEPTEMBRE 2022 : 
 

Mme AHANTAT rappelle que cette déambulation avait pour objectif de 
sensibiliser les habitants de la Clochette à postuler pour rejoindre le conseil de quartier. 

Le choix du « samedi » avait été fait en concertation avec les membres du conseil 
de quartier. Malheureusement, peu de monde avait pu se libérer.  

Une idée intéressante a été émise à l’issue de cette déambulation : l’organisation 
d’une visite du quartier pour les nouveaux arrivants sur ce secteur.  
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IV– PREPARATION DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 02 DECEMBRE 2022 : 
 

Mme AHANTAT  rappelle que l’assemblée générale est fixée au vendredi 2 
décembre 2022, à 19h, à la maison des associations Gounod. 

Au total, 12 candidatures ont été enregistrées pour 5 postes à renouveler.  
 
Les membres du conseil de quartier indiquent que leur jour de préférence est le 

mardi. Mme AHANTAT répond que le jour et la périodicité seront revus après l’assemblée générale 
avec les nouveaux membres qui composeront l’instance. De même, l’alternance des réunions entre 
les 2 secteurs « Carnot » et « La Clochette » sera remise en place. 

 
Mme AHANTAT précise également que dans le cadre de la sobriété énergétique, 

les lieux et horaires de réunion pourront évoluer afin d’économiser au maximum. 
 
 

V–INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES: 
 

1) Poubelles secteur de la Clochette : 
Le service propreté avait transmis un document sur l’implantation de nouvelles 

poubelles dans le secteur de la Clochette. Un point sera fait avec ce service pour croiser les 
expertises techniques et d’usage et  connaitre le délai pour la pose de ces équipements.   

 
2) Rue de Bellain : 

Un membre du conseil de quartier informe que depuis la fermeture du magasin 
Monoprix, le dernier étage de ce bâtiment est toujours allumé.  

 
3) Commission de suivi des 8 conseils de quartier : 

Mme AHANTAT revient sur cette commission qui s’est déroulée le 4 octobre 
dernier. Elle s’appuie sur M. FREMAUX qui avait participé à cette rencontre. 

Afin de favoriser la montée en compétence des conseils de quartier, différents 
points ont été abordés : 

a) Formation : 
Une poursuite de la formation, amorcée le 9 octobre 2021, est envisagée en 2023. 

 
b) Communication : 
L’idée d’avoir un focus régulier sur le nouveau site de la ville est évoqué avec par 

exemple les actions des conseils de quartiers, ce qu’on y fait, les projets réalisés. 
 
c) Fiche projet : 
Afin de faciliter les échanges entre les conseils de quartier et les services 

municipaux, Mme CAPELLE présente une « fiche projet » qui reprend de façon synthétique la 
nature du projet souhaité par le conseil de quartier, à qui il s’adresse, pourquoi, comment le mettre 
en place. Ces fiches seront transmises aux différents services de la ville pour étudier la faisabilité. 

 
d) « Malette idéale » : 
Toujours dans l’optique de cette montée en puissance, la commission de suivi a 

été interrogée sur ce qu’il faudrait pour que les membres des conseils de quartier puissent encore 
davantage être des  « habitants relais » au sein de la ville. 

Outre le badge, la charte de fonctionnement, il a été mentionné le plan général 
de la ville et le découpage des différents conseils de quartier,  la fiche projet. 
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Les membres du conseil de quartier présents ce soir estiment qu’il serait 
intéressant d’y joindre également un calendrier. 

 
4) Collecte des sapins : 

Mme AHANTAT précise que cette année la collecte des sapins est reconduite. 
Elle se déroulera du lundi 26 décembre 2022 au dimanche 22 janvier 2023. Pour rappel en 2020 
plus de 1000 sapins ont été collectés et près de 1300 en 2021. 

Elle rappelle que cette collecte a été mise en place sur la ville suite à une 
proposition émanant du conseil de quartier « Carnot gare ».  

Un membre du conseil de quartier souhaite savoir si cette opération  a limité le 
nombre de sapins laissés sur les trottoirs. 

 
5) Cirque du Nouvel An 2023 : 

Mme AHANTAT informe que les séances de  cirque du nouvel an offertes aux 
douaisiens se tiendront en janvier 2023, du mercredi 11 au dimanche 22. 

Une permanence d’inscription est prévue le mercredi 4 janvier 2023, de 10h à 
12h30, à la maison des associations avenue Gounod. 

Les membres du conseil de quartier qui le souhaitent pourront accompagner le 
service démocratie participative au cours de cette matinée d’inscription.  

 
 

6) Prochaines réunions du conseil de quartier :  
Mme AHANTAT informe des prochaines réunions : 
- vendredi 02 décembre 2022, assemblée générale, de 19h à 21h, à la maison des 

associations Gounod, avenue Gounod. C’est au cours de cette assemblée générale que 
se fera le renouvellement du tiers sortant. Cette réunion est ouverte à tous et à toutes. 

- mercredi 25 janvier 2023, à 18h30, salle Faveau des salles d’Anchin, rue Fortier. 
 

 
L’ordre du jour étant épuisé, Mme AHANTAT remercie l’ensemble des 

personnes présentes. La réunion se termine à 20h15. 


